

" ANALISIS Y REFLEXION PARA EL FUTURO DE CHILE "

La Comisión Política del Partido Democracia Social, acuerda y propone a la Dirección Nacional del Partido, así como al Frente Nacional del Trabajo, Organismos máximo, lo que a continuación se señala, como documento de análisis y reflexión.

Frente al llamado efectuado por el Movimiento de Unión Nacional en torno a iniciar un proceso de reunificación de las colectividades que se reconocen de "Derecha" con el propósito último de llegar a formar un partido único que represente a la Derecha en el nuevo sistema político, convocando para dichos efectos a otras colectividades políticas como la UDI, Partido Nacional, Frente Nacional del Trabajo e independientes.

El Frente Nacional del Trabajo que lidera su coordinador Sergio Onofre Jarpa, en Diciembre de 1985, hizo un llamado a todos los chilenos a crear las condiciones para la estabilidad futura del país y evitar por la desidia, la desunión y falta de organización, de la mayoría de la ciudadanía que aspiran a vivir en libertad y en orden y con el objeto de contribuir a unir y movilizar a la opinión pública y en especial a los amplios sectores del trabajo y la producción y evitar así ser avasallados por la minoría marxista; en base a las siguientes ideas y propósitos:

- 1° La Nacionalidad y la Libertad como valores fundamentales de los chilenos, con un sistema de Gobierno Republicano, Democrático y Representativo de todos los sectores, debiendo garantizar el orden, la vigilancia de la ley, la seguridad para vivir y la estabilidad para trabajar.
- 2° Chile es y debe seguir siendo una Nación independiente y soberana. Rechazamos, en consecuencia, toda intromisión de gobiernos u organizaciones extranjeras en materias y resoluciones que sólo conciernen a los chilenos
- 3° En el transcurso de su historia, Chile ha creado valores propios dentro del ámbito cultural de Occidente. La conservación de esta tradición histórico-cultural, su desarrollo y proyección futura, debe ser preocupación permanente del Estado. En ella reside el espíritu de la nacionalidad y constituye el vínculo unificador del pueblo.
- 4° El afianzamiento del orden político debe fundamentarse en la vigencia de los artículos definitivos de la Constitución de 1980, y en la pronta aprobación de la leyes complementarias, en especial, la Ley de los Partidos Políticos, y aquellas otras que den forma orgánica a la participación de los sectores del Trabajo, la Producción y la Cultura, y demás actividades relevantes del país.

- 5° La acción del comunismo y demás grupos marxistas, subversivos y terroristas, constituye la mayor amenaza para la libertad y los derechos de los chilenos.

Es necesario rechazar la ideología desquiciadora del marxismo, los métodos de violencia o de infiltración que utiliza; y todo pacto, acuerdo o alianza que facilite su penetración o influencia en la sociedad chilena.

- 6° Las Fuerzas Armadas y de Orden velan por la seguridad interna y externa de Chile, y son factor esencial para la estabilidad y normal desenvolvimiento del sistema democrático.

No obstante, estas tareas no son responsabilidad exclusiva de dichas instituciones, sino compromiso que debe ser asumido por todos los chilenos en el ámbito de sus propias actividades y decisiones.

- 7° El derecho de propiedad, la empresa privada y la libertad de trabajo, son elementos fundamentales del desarrollo económico, del progreso social y de la libertad de las personas, y en tal sentido deben ser garantizados siempre por la Constitución y la Ley.

Al Estado corresponde un importante rol subsidiario, y orientador e impulsor de la actividad económica. Asimismo, debe resguardar siempre el bien común, atender especialmente las necesidades de los sectores más desprotegidos de la población, y posibilitar a todos los chilenos el acceso a la propiedad.

- 8° Las mujeres y hombres de trabajo son el soporte de la sociedad chilena y del bienestar y progreso del país; y en 1973 demostraron su vocación de democracia y libertad. Estos sectores mayoritarios comparten, además, legítimos derechos derivados de su esfuerzo creador.

Para defender hoy estos valores y derechos, todos deben unirse en un gran movimiento ciudadano que contribuya al bienestar común, a la concertación social y a la solución de los más importantes problemas del presente y del futuro de Chile.

- 9° La cesantía y el endeudamiento interno son los problemas más apremiantes que enfrentan en la actualidad los sectores del Trabajo y la Producción. Ello origina un clima de desesperación e incertidumbre que tiene innegables connotaciones sociales y políticas.

Más allá de teorías económicas, existen en esta materia un imperativo moral y una situación de injusticia social que es urgente y posible remediar.

- 10° El trabajo es la base de la realización personal y del desarrollo del país, y debe ser estimulado y dignificado como aporte espiritual y material en beneficio de la co-

munidad.

El progreso de una nación se fundamenta en el esfuerzo de sus pueblo, y es función primordial del Estado amparar a los trabajadores y a los empresarios creadores que impulsan la actividad económica a través de nuevas iniciativas, e incrementan la producción y el empleo.

11° Los valiosos recursos humanos y geo-económicos que el país contiene debe ser movilizados para iniciar una nueva etapa de expansión interna, empleando los adelantos tecnológicos o científicos del presente.
A este efecto se hace necesario seguir promoviendo el desarrollo de la regiones, la construcción de vías de comunicación, y la defensa, y utilización racional de los recursos propios de cada zona.

12° Tras estos objetivos es necesario elaborar un Proyecto Nacional de Desarrollo, en que participe el Estado, la empresa privada, los profesionales y técnicos y, en especial las Universidades, que aparecen separadas del que hacer nacional y sin posibilidad de ofrecer un destino cierto a la juventud chilena.

La Democracia Social en base a las ideas y propósitos señalados, se ha incorporado al Frente Nacional del Trabajo, sin que esto signifique claudicar a su declaración de principios, sino más bien complementar los ya señalados; así también, lo han hecho los Socialcristiano, Independientes, Trabajadores de toda índole, Profesionales, Académicos, Comerciantes, Empresarios, con el objeto de formar un Ente Político que signifique una verdadera Concertación Social, siendo nuestro único horizonte y causa "El Futuro de Chile".

Entendemos que " El Futuro de Chile " traspasa y trasciende la división de los chilenos en un esquema de Derecha, Centro e Izquierda, figura en que se trabajaba políticamente en el quehacer partidista, antes de Septiembre del año 1973 y hoy se tiende a lo mismo, y de esta manera se encasillaba a la ciudadanía, teniendo mayor o menor relieve esta clasificación o tipología, según el gobierno de turno existente por ejemplo el de Alessandri, se podría decir que fue de Derecha pero el Mandatario en sus declaraciones de principio nunca se denominó de Derecha sino de Independiente y su gestión era según decía, por Chile, tenía Ministros de Derecha, Independientes y Radicales, el gobierno de Frei, se caracterizaba de Centro, pero sus principios doctrinarios e ideologías fueron de Izquierda, Socialista Comunitario; pero la gente que lo apoyaba mucha era de clase media y derecha en un principio, en todo caso gobernó sólo con gente de la Democracia Cristiana, en forma sectaria, excluyente y soberbia y, que hoy pretende ser partido hegemónico de la oposición, y el gobierno de Allende se caracterizaba de Izquierda pero su

fundamentación doctrinaria, cúpulas dirigentes principales eran marxistas leninistas y las que no alcanzaban hacerlo eran tibios reformistas, peligrosos y hasta antirevolucionarios, predominando los partidos Comunista y Socialistas, los otros Mapu, Izquierda Cristiana, Radicales, Cristianos para el Socialismo, eran meras comparsas que, le servían de juego, hoy amigo del principal partido que ayer los voto del poder.

En suma las corrientes partidarias, las cúpulas dirigentes y las instancias electorales jugaban con este esquema: Derecha, Centro e Izquierda, que en el año 1970 se polarizó en Derecha e Izquierda, quedando el Centro a la deriva, huérfano, hasta la formación de la Confederación Democrática, CODE, pilar del pronunciamiento militar, conformado por partidos políticos de Derecha, de Centro e Izquierda, Partido Nacional, Nacionales, Democracia Radical, Padena, Partido Izquierda Radical, Socialdemócratas, Democracia Cristiana, Gremios casi sin excepción, académicos profesionales, empresarios, transportistas, etc, es decir fuerzas vivas de la Nación que cumplieran un rol determinante, clase media chilena, que en términos políticos es denominada centro, posición política, económica y social netamente de centro que produce un polo de concertación, confiabilidad y estabilidad Nacional, permitiendo el acceso del poder de las F.F.A.A. y Orden con la suma de Potestades para que nos librarán del Marxismo-Leninismo, dirigido desde Rusia, y devolviera a Chile un verdadero esquema de República Democrática estable, permanente, defendida de todo tipo de Totalitarismos Económicos, sean estos de Derecha o Izquierda, en que imperará la Ley, la Paz Social y el Bien Común.

Han pasado más de 13 años, el Regimen Militar se ha Institucionalizado, y refrendado con el plebiscito de 1980, obteniendo el apoyo ciudadano del 67% del electorado, pese al llamado del porta voz de la oposición Don Eduardo Frei de votar por No.

Hoy avanzamos a pasos agigantados mediante un proceso de transición enfilando a corto plazo a un sistema Democrático, pleno en medio de confucionismo político en que los chilenos nos dividimos en aquellos que respetamos la Institucionalidad vigente con anhelo de perfeccionarla como toda obra humana y otros en rupturistas, desconociéndola como a la Autoridad, para reeditar lo que fué la historia antes del 11 de Septiembre de 1973, olvidando: a) El vacío de participación política partidista de más de 13 años; b) masa electoral de hoy alrededor de 8.000.000 de electores; y c) con los mis-mos cuadros políticos, avidos de poder, totalmente desconectados de la realidad nacional e internacional, material o substancial, ya sea desde el punto de vista social, económico y político. De está manera no es válido, volver a dividir al país en Derecha, Centro e Izquierda en términos reales porque

en sí, es una mera ficción política más aún si se miran las conglomerados políticos existentes en que hay de todo, como una verdadera y genuina ensalada Rusa, ver Alianza Democrática, Acuerdo Nacional, Grupo de los 13, MDP. Aquí concretamente no podríamos hablar de Derecha, Centro o Izquierda, como tampoco podríamos hacerlo responsablemente en aquellas personas, partidos o movimientos que respetan el Sistema Institucional vigente, en forma determinante, más aún no podríamos clasificar o encasillar alrededor de 4.500.000 nuevos electores que fluctúan entre 18 y 32 años de edad que nunca han participado en un evento electoral abierto, secreto e informado siendo el 60% de ellos mujeres; carentes de información política o Doctrinaria, no tienen idea de lo que es el Marxismo y su peligro y más o menos sospechan lo que es la Democracia, sin tener una concepción clara sino más bien una intuición que es mejor. Esta masa electoral que es superior al 50% del electorado general, sin perjuicio del resto, quiere en definitiva como objetivos: a) tranquilidad social, b) trabajo, c) estabilidad económica, d) posibilidad de progreso y e) participación, es decir es imposible encasillarla en Derecha, Centro, Izquierda, lo contrario sería ficción pura, irrealismo, fantasía.

Ahora bien la disyuntiva general e internacional derivada desde el año 1900 a la fecha y al Futuro a nivel mundial después, de la 1ª y 2ª Guerra Mundial que continua con la llamada Guerra Fría conflicto Este-Oeste, alineamiento de las grandes potencias en que compiten las ideologías o doctrinas " Dictadura del Proletariado " por un lado y " Democracia Occidental o Libertad del Hombre " por el otro, es indiscutible o presumible que la opción de Chile, es esta última que postula la Democracia Social como el Frente Nacional del Trabajo, es decir, como primer objetivo, es conseguir y comprometerse en este postulado y es por eso que enfáticamente no aceptamos al comunismo marxista, al totalitarismos sean de Derecha o Izquierda u otras ideologías que tiendan en forma directa o indirecta a favorecer dicho objetivo, con pretexto de caminar por un sistema democrático.

En razón de lo señalado, en su contexto la Comisión Política del Partido Democracia Social esta por la "Unidad Nacional" de todos los chilenos que piensan en el futuro de Chile, pero dicha Unidad y convocatoria debe estar dentro del marco de los principios fundacionales del Frente Nacional del Trabajo, lo que nosotros hemos denominado concertación social en que convergen todo partido o movimiento político sin rotulo de Derecha, Centro e Izquierda, sumadas las fuerzas vivas o entes intermedios de la sociedad, Empresarios grandes o chicos, Trabajadores, Gremios, Intelectuales, Profesionales, Mineros, Agricultores, Jovenes, Mujeres, Independientes, para luego Organizarse Políticamente. Formar en marzo próximo un Gran Partido político Moderno Desarro-

llista Progresista Integrador y de Futuro, para mañana y pasado mañana con espíritu de Exito, Económico-Social y Político, respetuoso del Sistema Institucional vigente como de la Autoridad, para ser verdadera alternativa de poder gravitante, representando a la mayoría electoral más de 4.000.000 de electores y así de acuerdo a las circunstancias y sentir nacional luchar con fervor para que se cumplan los plazos y condiciones diseñada por la actual Constitución, aterrizando a la plena democracia, estable y permanente, como así también estemos preparados en el caso de una eventual modificación Constitucional, artículo 27 Transitorio, postular cuando las circunstancias reales y pragmáticas se den un candidato a la Presidencia de la República, como a los futuros Senadores y Parlamentarios, con programas de gobierno bien claros de concertación social sinónimo de justicia social, incrementando y perfeccionando la actual constitución, garantizando el retorno de las FF.AA. y Orden a sus cuarteles, sin revanchismos y odiosidades sino por el contrario aplaudiendo su triunfo del combate patriótico contra el comunismo y de devolver a Chile Republicano su sistema democrático pleno, estable y permanente.

El Futuro de Chile está en la Unidad, en un Frente Amplio Nacional del Trabajo que represente más del 50% del electorado actual y no en una Unidad mal llamada de Centro-Derecha y Derecha que a lo sumo representará con mucho optimismo un 20% del electorado, situación que solo le conviene electoralmente a los partidos de oposición y en especial al Acuerdo Nacional.

El Futuro de Chile es la Concertación Social cuyo polo de atracción, como debe ser, sería la clase media, asumiendo una posición de centro político-social y económico en que se armonicen las clases altas, capitalistas y bajas, trabajadoras, dando confiabilidad y estabilidad al país, dejando de lado el ideologismo o doctrinarismo, en base a una verdadera Justicia Social-Económica y Política, bajo un Sistema de Gobierno Democrático, protegido en que impere la Libertad del Hombre Libre, sobre la Dictadura del Proletariado Capital-Estado; con nuevos hábitos políticos exentas de demagogia, palabrería oropelienta, dando cabida a nuevos cuadros políticos y tener representantes genuinos de la gran masa electoral, legítimos dignatarios de la soberanía popular, para conseguir la paz social y bien común, como la verdad política real del País, su engrandecimiento integral, llenas de optimismo y grandeza a proposito de nuestros recursos naturales y humanos.

HUGO ALFONSO FERNANDEZ LEDESMA

PRESIDENTE COMISION POLITICA DEL PARTIDO DEMOCRACIA SOCIAL

Enero de 1987.